# WASSIND WE

L'Église de Saint-Boniface

Message de notre Archevêque

Chères amies, chers amis.

Lors de notre première séance de planification stratégique de la vision pastorale dans l'Archidiocèse de Saint-Boniface pour les cinq à dix ans à venir, un des défis qui a été souligné est la pénurie actuelle de prêtres ainsi que la pénurie de vocations au sacerdoce.

La question du leadership actuel et du leadership à venir est une question fondamentale pour tout organisme et encore plus pour notre Église, qui se veut Corps du Christ, sacrement de Sa présence, de Sa parole et de Son œuvre.

Ainsi, l'appel à la vocation de prêtre, la qualité et l'orientation de la

formation de nos séminaristes, la vision du ministère du curé de paroisse comme pasteur à l'image du Christ (le Bon Pasteur qui nourrit et guide, qui rassemble son troupeau), l'appui humain, affectif, pastoral et spirituel à nos prêtres : voilà des questions essentielles à considérer pour un avenir dynamique de notre Église de Saint-Boniface.

La question n'est pas : « Que devrait être notre priorité, les prêtres ou les laïcs? » L'essentiel est l'Église et sa mission donnée par le Christ. que notre Église soit de fait sacrement, signe et instrument du Christ Ressuscité, notre Église donc, de la volonté même de notre Seigneur, a absolument besoin du Sacrement de l'Ordre. Elle a besoin d'évêques, de prêtres et de diacres qui sont au service de la Parole et de l'Eucharistie, qui sont au service de son unité et de son témoignage à l'humanité. Et pour ceci, évêques, prêtres et diacres sont appelés à être serviteurs du plein déploiement de

tous les dons et les richesses baptismales des laïcs, avec charité et amour.

Vol.1#7. Mai 2011

C'est une telle Église qui saura attirer de nouvelles vocătions à la prêtrise et au diaconat permanent. C'est une telle Église qui verra à appuyer ses prêtres âgés lorsqu'ils approchent de la retraite. C'est une telle Église qui verra à bien accueillir les prêtres de l'étranger qui, avec un esprit missionnaire, viennent nous aider. C'est une telle Église qui verra à porter un regard neuf sur le leadership à être partagé entre pasteurs et laïcs, de sorte que sa vérité et sa mission, avec ses diverses réalités ministérielles, soient toujours respectées et promues.

Et le tout sous la grâce de l'Esprit Saint! Ainsi et avant tout, prions pour notre Eglise et prions pour les vocations sacerdotales.

Monseigneur Albert

#### Béatification de Jean Paul II

spéciale a été célébrée à l'occasion coïncidence puisque le défunt pape parlait souvent de la miséricorde de Dieu dans ses homélies.

temps d'Adoration et de prières, suivi de la Sainte Messe avec Mgr LeGatt. Le dimanche 1<sup>er</sup> mai, dimanche de la La célébration en l'église St. Andrew Miséricorde divine, une messe Bobola a attiré nombre de fidèles qui se sont rassemblés dans l'église ainsi de la béatification de Jean Paul II. Le que dans le sous-sol d'où ils ont pu choix de ce jour n'est pas une suivre la cérémonie sur des écrans géants.

On célèbrera la fêle du Bienheureux Jean Paul II le 22 octobre, date à L'après-midi a commencé par un laquelle il a inauguré son pontificat.



Le vendredi 22 avril, Vendredi Saint, 125 personnes ont déambulé en procession dans les rues de Pinawa avec une croix de bois de 7 pieds. Les fidèles des congrégations suivantes ont participé : Alliance, Lutheran, Christian Fellowship et la paroisse catholique de St. Francis of Assisi. On reconnaît devant, à gauche, M. le curé Jose Montepeque.

## SOIREE DE PSAUMES

Pendant le Carême, la paroisse Ste Bernadette a tenu une retraite de cinq soirs pour écouter la Parole de Dieu, chanter et réfléchir sur un psaume choisi par trois prêtres et deux femmes laïques. Lucille Lang s'est penchée sur le psaume 51. L'abbé Phil Daley a partagé son interprétation du psaume 95. L'abbé Renato Pasinato a choisi le psaume 40, Janine Balingall-Scotten le psaume 30 et l'abbé Sam Argenziano le psaume 27.

La liturgie de la Parole a débuté avec une prière individuelle, puis on a fait brûler de l'encens pendant que les participants chantaient le psaume 141 : « Que ma prière soit devant ta face comme l'encens. »

Une personne a proclamé une lecture biblique et le psaume choisi a été chanté en réponse à la Parole. Chaque soirée était accompagnée de psalmodie écrite par Michael Ferley et dirigée par la chantre Maureen Ferley.

« Avons-nous été enchantés pas ces psaumes et les réflexions? Sans aucun doute, oui! »

Lynda Trenholm, Saint Bernadette

EMIN DE CROIX ŒCUMÉNIQUE

## Cinquante ans de prêtrise

Des enfants reconnaissants pour tout ce dont ils ont reçu de leurs parents ne manquent pas de souligner d'une façon particulière le 50<sup>e</sup> anniversaire de mariage de ceux-ci avec beaucoup de joie. Il en est de même dans une Église diocésaine pour ses prêtres qui ont servi pendant 50 ans la communauté ecclésiale.

Cette année, dans notre diocèse de Saint-Boniface, six prêtres commémorent 50 ans de généreux services. Plusieurs lecteurs et lectrices les connaissent bien. Il s'agit des abbés Léonce Aubin, Raymond Baudry, David Brabant, Gérard Dionne, Jean-Louis Rocan et Lucien Roy. Pouvezvous vous imaginer qu'à 75 ans ou plus, ils exercent encore un ministère en paroisse de façon régulière à l'exception de deux d'entre eux. L'un d'eux s'est même lancé dans une aventure missionnaire qui le conduit en Asie chaque année.

Comment ont-ils servi pendant ces nombreuses années? Tous ont été curés de paroisse, mais ont aussi exercé d'autres ministères. Trois d'entre eux ont œuvré en éducation auprès de notre jeunesse, au Petit-Séminaire de Saint-Boniface, l'un a été formateur de futurs prêtres dans des grands séminaires à travers le pays, un autre a été aumônier militaire, un autre a travaillé en communication à Radio Canada et un dernier est toujours chancelier du diocèse.

Les paroisses dans lesquelles ces prêtres sont toujours actifs ont crû important de souligner ces anniversaires, surtout pour rendre grâce à Dieu pour leur précieuse contribution au bien spirituel de nombreux baptisés. Joignons-nous à elles dans un esprit de gratitude pour rendre grâce à Dieu pour tant de dévouement et de façon particulière en ce dimanche quand nous célébrons la Journée mondiale de prière pour les Vocations.

Robert Campeau, prêtre

## Rencontrez...

Luís M. Melo, s.m.



Luis M. Melo, s.m., est le directeur du bureau d'œcuménisme de l'Archidiocèse. En collaboration avec les églises catholiques de la province, il promeut les objectifs de l'Église catholique dans sa poursuite de l'unité. Établi en 2003, ce service diocésain encourage la compréhension, le respect et la coopération entre les chrétiens ainsi qu'avec les pratiquants des autres confessions religieuses.

L'abbé Melo est aussi professeur d'Études catholiques au Collège St.Paul de l'Université du Manitoba. Imelo@archsaintboniface.ca

## « Dieu parle à son peuple »

Le vendredi 15 avril 2011, une célébration d'envergure, imaginée par l'abbé Jean-Louis Rocan, se tenait à la Cathédrale devant une salle comble. Dieu parla à son peuple à travers dix textes bibliques, de la Genèse à la Résurrection, entrecoupés de chant sacré et de musique instrumentale.

La Parole de Dieu a été proclamée par Francis Fontaine; les artistes musicaux étaient la *Chorale des Intrépides*, les *Petits Intrépides* et le groupe *Christ Contemporain* de la Cathédrale, ainsi que la harpiste Judith Jardines-Lopez et le violoniste John Racaru. Les dons libres étaient au profit des projets de rénovations de la paroisse.

## Rallye tri-diocésain

Plus de 200 jeunes se sont rassemblés le samedi 30 avril à l'Académie St. Mary's pour participer au rallye pour la jeunesse catholique organisé par les équipes de pastorale jeunesse des trois Archidiocèses à Winnipeg. C'était une journée pour créer des liens, écouter de la musique exaltante et des présentations formidables données par notre invitée spéciale ValLimar Jansen.

ValLimar est professeur, musicienne et conférencière douée. Elle utilise la musique, l'expression dramatique et les contes pour partager avec les jeunes les vérités et les joies du cheminement avec Jésus dans la communauté. Elle nous a invités à nous joindre à elle pour partager cette joie avec ceux qui vivent avec nous, nos camarades d'école et ceux que nous côtoyons quotidiennement.

Bill Dykstra et Brigitte Cormier, co-leaders du groupe de prière Emmaüs, ont dirigé une session sur les huit composantes de la pastorale jeunesse, en invitant les participants à rêver d'objectifs qui peuvent être mis en œuvre dans leurs paroisses.

Quand on lui a demandé ses impressions, Danielle Savard de la paroisse Holy Cross a dit : « C'était époustouflant. Bien plus que ce à quoi je m'attendais. ValLimar est une source d'inspiration » Elle a rajouté : « Ouvre ton cœur à Dieu et II va te couper le souffle avec ce qu'il te réserve. » Bon conseil pour nous tous.

Anita Van Der Aa, paroisse Sainte-Famille

#### Nourrir les vocations dans notre famille...

...me fait penser à m'occuper du jardin d'un jardinier qui n'a pas utilisé d'étiquettes, à ne pas savoir quelles graines sont plantées où, ni quand elles vont germer.

En tant que parent, j'ai essayé d'être consciente que chacun de mes enfants était **premièrement** un enfant de Dieu et seulement ensuite l'enfant qui s'était développé en moi. Je ne savais pas dans quelle voie Dieu allait s'engager avec eux ou à quelle vocation II les appellerait, à l'heure qu'Il voudrait et à sa façon. C'est pourquoi je les ai formés avec prière et confiance; avec le rire et de petites réflexions.

Au fil des ans, j'ai essayé de maintenir une ouverture au discernement de vocation : à une manière d'être en alliance avec Dieu et son peuple, non seulement pour nos quatre enfants mais pour tous les autres jeunes adultes qui sont entrés dans notre vie. Prêtrise, vie religieuse, mariage ou célibat ... aucun choix n'est « meilleur » que l'autre, mais offre à chacun une chance d'apporter l'amour et la présence de Dieu dans notre monde, selon Son appel.

Germaine Cross, Commission diocésaine des Vocations

## Savez-vous que...

... nous célébrons aujourd'hui la 48<sup>e</sup> Journée mondiale de prière pour les vocations, sous le thème « Proposer les vocations dans l'Église locale. »

Michelle Larose-Kuzenko, rédactrice

bulletin@archsaintboniface.ca